
Heimatgeschichtsverein Chemnitz Einsiedel e. V. 
 
 
Niederschrift über die Mitgliederversammlung des Heimatgeschichtsvereins am 28.03.2025 
 
        Chemnitz, den 31.03.2025 
 
 
Ort:  Café zur Talsperre 
 
Zeit:  17.00 Uhr 
 
Vorstand: Dietmar Vieweg 
  Thomas Weber 
  Steffi Neubauer 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Veranstaltung und Bekanntgabe der Tagesordnung 

2. Vortrag Rechenschaftsbericht für den Zeitraum 2024 

3. Kassenbericht und Buchprüfung für das Geschäftsjahr 2024 

4. Entlastung des alten Vorstandes für das Geschäftsjahr 2024 

5. Vorstellung und Wahl des Präsidiums 

6. Wahl des Wahlleiters 

7. Vorstellung des zu wählenden Vorstandes und des Buchprüfers 

8. Wahl des Vorstandes des Heimatgeschichtsvereins Chemnitz Einsiedel e.V. 

9. Bekanntgabe der Wahlergebnisse 

10. Erklärung zur Annahme der Wahl durch die Vorstandsmitglieder 

11. Wahl der Buchprüferin des Heimatgeschichtsvereins Chemnitz Einsiedel e.V. 

12. Bekanntgabe der Wahlergebnisse 

13. Erklärung zur Annahme der Wahl durch die Buchprüferin 

14. Konstitution des neuen Vorstandes und Begrüßung der Vorstandsmitglieder 

15. Bekanntgabe der Funktionsverteilung im neuen Vorstand und kurze Ansprache an die 

Mitglieder 

16. Allgemeines (Versammlungstermine, Diskussionen, Verbesserungsvorschläge von den 

Mitgliedern) 

 
Zu 1.:  
Die Begrüßung der 32 Anwesenden (davon 21 Vereinsmitglieder) erfolgte durch unseren  
Vereinsvorsitzenden Dietmar Vieweg. Gleichzeitig wurde die Tagesordnung bekanntgegeben und         
der Versammlungsleiter Gerald Claus und Wahlhelferin Verena Claus vorgestellt. 
 
Zu 2.: 
Der Rechenschaftsbericht wurde von Dietmar Vieweg vorgetragen: 
Der Vorstand hat 2024 viermal getagt. 
Die Geschichtsgruppe hat sich im Jahr 2024 viermal getroffen. 
Zum Gedenken an die Bombardierung von Einsiedel fand am 05.03.24 eine Kranzniederlegung statt. 
Es wurden 3 Versammlungen durchgeführt, die Jahreshauptversammlung am 15.03.24, am 08.06.24 
auf der Wettinhöhe und eine außerordentliche Mitgliederversammlung am 15.11.24. 
Am 01.12.24 hat unter der Regie des Vereins das Pyramidenanschieben stattgefunden. 
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Positiv erwähnenswert wären noch die Dokumentation und Archivierung des Geschichtsmaterials (zu 
90 %), die Gerald Claus mit immensen Arbeitsaufwand vorgenommen hat.  
 
Zu 3.: 
Per 31.12.2024 belief sich die Mitgliederzahl des HGV auf 174. 
   
Die Unterlagen zur Buch- und Kassenführung wurden am 25.02.2025 durch den Hauptkassierer an 
Frau Wache persönlich übergeben. Am 27.02.2025 führte Frau Wache die Buch- und Kassenprüfung 
durch und bestätigte die Richtigkeit. 
 
Frau Wache schlug die Entlastung des Hauptkassierers und des Vereinsvorstandes für das 
Geschäftsjahr 2024 vor. Daraufhin erfolgte die Abstimmung durch Handzeichen mit dem Ergebnis: 
 
   Ja – Stimmen:  21 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  keine. 
 
Zu 4.: 
Für das Geschäftsjahr 2024 wurde der alte Vorstand entlastet: 
 

Ja – Stimmen:  21 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  keine. 
 
Zu 5.: 
Die Vorstellung und Wahl des Präsidiums wurde durch den Wahlleiter Gerald Claus und Wahlhelferin 
Verena Claus vorgenommen und einstimmig angenommen. 
 
Zu 6.: 
Die Wahl des Wahlleiters Gerald Claus ergab: 
  

Ja – Stimmen:  20 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  1. 
 
Zu 7. und 8.: 
Der zu wählende Vorstand und Buchprüfer wurden vorgestellt und die Personen durch Abstimmung 
mit Handzeichen wie folgt gewählt: 
 
Dietmar Vieweg:  Ja – Stimmen:  20 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  1. 
 
Thomas Weber: Ja – Stimmen:  20 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  1. 
 
 
Steffi Neubauer: Ja – Stimmen:  20 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  1. 
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Zu 9.: und 10.: 
Gerald Claus gab die Wahlergebnisse bekannt und die Annahme der Wahl wurde durch die 
Vorstandsmitglieder bestätigt. 
 
Zu 11.: 
Danach erfolgte die Wahl der Buchprüferin mit folgendem Ergebnis: 
 
   Ja – Stimmen:  20 
   Nein – Stimmen: keine 
   Enthaltungen:  1. 
 
Zu 12.: und 13.: 
Auch hier erfolgte durch Gerald Claus die Bekanntgabe der Wahlergebnisse und die Annahme der 
Wahl durch die Buchprüferin Frau Wache. 
 
Zu 14.: und 15.: 
Die Konstituierung und Funktionsverteilung im neuen Vorstand nahm Dietmar Vieweg vor: 
 
Dietmar Vieweg Vereinsvorsitzender 
Thomas Weber  Stellvertreter 
Steffi Neubauer  Schriftführerin. 
 
Zu 16.: 
In der anschließenden Diskussionsrunde meldete sich unser Vereinsvorsitzender Dietmar Vieweg 
bezüglich des Pyramidenkollektivs zu Wort. Da der Zuwendungsbescheid für das Pyramidenkollektiv 
in Höhe von 500 € durch die Stadt Chemnitz, Büro des Oberbürgermeisters, trotz ordnungsgemäßer 
Abrechnung abgelehnt wurde, hat der Vorstand des HGV beschlossen, die Schirmherrschaft für das 
Pyramidenkollektiv nicht mehr zu übernehmen. Dies obliegt wieder dem Ortschaftsrat. Gleichzeitig 
wurde der Antrag auf den Zuschuss für 2025 zurückgezogen. Der verauslagte Zuschuss für 2024 
wurde an die Stadt Chemnitz zurücküberwiesen. Unser Ortsvorsteher Falk Ulrich wurde darüber 
schriftlich informiert. 
 
Ein weiteres Thema bezüglich der aktiven Mitarbeit der Mitglieder im Verein wurde angesprochen. 
Verena Claus appellierte dringend an die Anwesenden, sich doch mehr für das Vereinsleben zu 
interessieren und es mit zu gestalten. Dies wurde mit einem Applaus belohnt. Hoffen wir, dass jeder 
Einzelne den Appell verinnerlicht hat und es sich positiv auf das Vereinsleben auswirkt. 
 
Frau Anke erkundigte sich über die Anzahl der Vereinsmitglieder. Die Anzahl liegt bei 174 
Mitgliedern. Einige Austritte erfolgten altersbedingt. Bezüglich der Verjüngung des Vereins kam von 
Frau Anke der Vorschlag, die jungen Leute in der neu entstandenen Ostheimsiedlung anzusprechen 
und für die Mitgliedschaft im HGV zu gewinnen. 
 
Die Beitragskassierung wurde von Dietmar Vieweg erwähnt. Er gab bekannt, dass Sabine Weiß die 
Kassierung der Vereinsmitglieder nicht mehr vornimmt. Dafür konnte Romy Lippmann gewonnen 
werden. 
 
Einige Termine wurden noch bekanntgegeben: 
 
Am 14.06.2025 findet das Treffen auf der Wettinhöhe statt. Dietmar Vieweg hat schon 
Verhandlungen aufgenommen, da uns leider die Fleischerei Edel wegen Geschäftsaufgabe nicht mehr 
zur Verfügung steht. 
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Am 06. Und 07.09.2025 feiert die Eisenbahn ihr 150-jähriges Jubiläum. Silvio Müllers gehaltener 
Vortrag (siehe 11.04.24) wird bestimmt in den Schaukästen des Vereins und im Einsiedler Anzeiger 
Beachtung finden. 
 
Anlässlich der 775 Jahrfeier von Einsiedel wird ein Bürgerverein unter Schirmherrschaft unseres 
Ortsvorstehers gegründet. Wir hoffen auf gutes Gelingen und rege Teilnahme der Einsiedler. 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, beendete Dietmar Vieweg die gelungene Veranstaltung. 
 
 
Steffi Neubauer 
 
  
 
 
 
 
 
  
   
 
   
       
 
 


